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证券代码：600184                                     证券简称：光电股份 

北方光电股份有限公司投资者关系活动记录表 

        编号：2025-012 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研              

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

 业绩说明会 

□路演活动 

□其他 

参会单位 

兴业证券、国君资管、大摩基金、鹏华基金、万家基金、国都证券、华商

基金；天风证券、广发基金；国泰海通、博时基金；东北证券；湖北辖区

上市公司 2025年投资者集体接待日活动 

时间 2025年 6月 10日-2025年 6月 13日 

地点及公司接

待人员 

1.公司会议室 

财务总监、董事会秘书：袁勇 

证券事务代表、证券管理部部长：籍俊花 

2. 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）湖北辖区上市

公司 2025年投资者集体接待日活动 

董事长：崔东旭 

独立董事：李彬 

董事、总经理：陈良 

财务总监、董事会秘书：袁勇 

投资者关系 

活动主要内容 

问题 1：请问公司有涉及军贸业务吗？介绍一下相关情况。 

答：尊敬的投资者，您好。军贸是维持国防工业经济的重要途径。公司军

贸产品涉及公司大型武器系统、精确制导导引头、光电信息装备等三大类

产品。在军贸业务方面，公司将坚持内装与军贸协同发展，加强专业化军

贸业务团队建设，加强产品推介，塑造公司品牌；推动外贸订单落地，关

注国外需求，积极争取订货任务。感谢您的关注。 

问题 2：2025 年重点推进的：无人/反无人/反侦察/平台产品、四足/人形

机器人平台等项目的研发制造。进行到什么状态啦？请介绍一下 

答：尊敬的投资者，您好。目前，这些项目正在按年度计划开展样机试制、

技术鉴定、配合总体演示推广、改进研制等工作。 

问题 3：公司在无人机及反无人机具体产品运用有哪些。 

答：尊敬的投资者，您好。公司在无人车载平台可提供上装、周视、智能

识别等一体化光电侦察感知解决方案，在反无人平台，可在光电跟踪设备

作用下，为地面反无人系统提供引导和决策指示。同时，公司正在拓展无

人机载空地制导产品的应用拓展。 

问题 4：请介绍下公司对机器狗和人形机器人在哪些领域进行投资。 
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答：尊敬的投资者，您好。公司在四足机器人平台可提供双光视觉模块，

在人形机器人平台可提供头部模组。目前该类装备项目还在研发布局、提

供样机阶段，后续尚需适配应用场景。 

问题 5：您好！公司公告中提到无人/反无人，是指无人设备（机器人，狗，

无人机等），反无人是用相关武器（如激光等）摧毁反人设备？公司是否

有相关产品应用到通信卫星上，如有请您简单介绍一下？公司是否有 ar眼

镜相关产品及技术储备？谢谢！ 

答：尊敬的投资者，您好。目前尚未有应用到通信卫星上。公司光电材料

与元器件产品的终端应用比较广泛，AR眼镜为其中之一。 

问题 6：陈总您好！请问:公司公告中称，今年外贸预估达七个亿，去年年

报中外贸只有 5千万不到，如兑现增幅还 14倍出头点，说明今年公司业绩

增长有保证？谢谢！ 

答：2025 年公司全年经营目标为，力争实现营业收入 25 亿元，其中防务

业务 16.85 亿元，光电材料与元器件 8.15 亿元。根据公司订单梳理情况，

预计 2025 年将实现扭亏为盈。感谢您的关注。 

问题 7：公司的增持方案出来后，目前实际增持金额还远不到一半，大股

东是否认为当前公司股价偏高不值得买入？董事长如何看待当前公司的估

值？是否也认为不到70亿的市值已经偏高？未来在市值管理方面有什么具

体方案？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司控股股东光电集团及一致行动人中兵投资

增持计划期为 2024 年 12 月 19 日起 12 个月，目前尚在增持计划期间内，

公司将根据后续增持进展及时履行信息披露义务。公司将积极筹划开展市

值管理工作，把市值管理作为公司的一项长期战略，不断提升公司投资价

值、切实维护投资者权益。 

问题 8：请问董事长，贵司大股东增持计划啥时能完成 

答：尊敬的投资者，您好。公司控股股东光电集团及一致行动人中兵投资

增持计划为自 2024 年 12 月 19 日起 12 个月，目前尚在增持计划期间内，

增持进展请查阅公司相关公告。公司将继续关注本次增持计划的有关情况，

并及时履行信息披露义务。感谢您的关注。 

问题 9：公司目前在 gp材料领域是否已经产生经济效益，希望公司在营收

增长的同时也要注重利润改善并真正。 

答：GP 材料已经实现成功量产，实现了一定的销售收入。感谢您的关注。 

问题 10：公司产品是否可以运用在反导系统中 

答：目前没有涉及。 

问题 11：请问公司，集团优质资产注入，符合新时代要求，该计划什么时

候启动？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司目前无应披露未披露事项，如涉及应披露
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事项，公司将根据有关规定严格履行信披义务。公司对资本市场的工作非

常重视，公司会持续聚焦主责主业、聚焦价值创造，做好经营管理、投资

者关系管理等工作，不断提升公司发展质量。感谢您的建议和关注。 

问题 12：您好！生产基于微畸变可见光中波红外的大视场高分辩率探测器

及应用领域处国内什么水平及介绍一下在民用上的应用？谢谢！ 

答：尊敬的投资者，您好。属于可见光、红外探测及成像领域，旨在解决

远距离探测环境下由于视场角较小带来的诸多问题。增加双波段探测器分

辨率及靶面尺寸，在保证探测距离的前提下可有效增加视场,对未来军事应

用场景中集群目标、多目标探测和跟踪具有较大应用前景。 

问题 13：请问光电股份公司，集团优质资产注入，符合新时代要求，该计

划什么时候启动？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司目前无应披露未披露事项，如涉及应披露

事项，公司将根据有关规定严格履行信披义务。公司对资本市场的工作非

常重视，公司会持续聚焦主责主业、聚焦价值创造，做好经营管理、投资

者关系管理等工作，不断提升公司发展质量。感谢您的建议和关注。 

问题 14：请公司介绍一下 GP材料 

答：光通信核心材料 GP是光模块光隔离器中的核心材料，主要用于控制和

选择光的运行状态，这种选择性通过对于确保光隔离器能够有效隔离反射

光或特定方向的光至关重要，进而保证了系统中光信号的传输质量和减少

了器件的不良影响，在光通信领域起着非常重要的作用。随着人工智能的

快速发展，产品也将助力人工智能算力提升，推动我国基础光电子产业的

持续发展。 

问题 15：最近天孚通信这些光通信板块走的好，咱们公司的 GP 材料能否

应用于这些公司 

答：公司 GP产品是光模块光隔离器中的核心材料，下游客户为光通信器件

企业。 

问题 16：请问贵司 1gp 材料是否是国内首次突破，打破国外垄断？ 2 公

司是否有激光武器生产，比如激光反无人机。 3公司在注册稿中所提定增

项目先自筹资金再置换也就是已经启动，请问目前项目进展如何，预计什

么时候可以投产？ 4 公司在机载头盔方面技术很高，是否有可能民用，生

产研发 vr ar ai 头盔或眼镜？ 5 贵公司被称为东方蔡司，在光学玻璃方

面目前技术水平较德国蔡司如何？领先还是有所差距？ 

答：1.属于突破；2.目前没有；3.募集资金项目之一高性能光学材料及先

进元件项目已有部分先期投入和产出；4.公司会围绕增强现实显示技术、

眼动/手势/语音智能协同交互技术、环境感知与三维建模技术、大数据应

用技术等关键核心技术，深挖现有平台应用潜力，拓展后勤保障、产品维

修等领域的应用，重点发展多平台多场景智能头盔、显示系统、视觉增强



4 

 

等项目。5.公司光电材料与元器件技术水平和产品已达到国内领先，在国

际具有一定地位与影响力，并主导了多项国际和国家标准的制定。感谢您

的关注。 

问题 17：请问公司，兵器装备与兵器工业的合并已推上日程，这将会对公

司做强主业，避免行业同质化竞争带来积极正面的影响，兵器装备的光电

资产如成都光明等是否有可能注入公司。谢谢 

答：尊敬的投资者，您好。公司对资本市场的工作非常重视，公司会持续

聚焦主责主业、聚焦价值创造，做好经营管理、投资者关系管理等工作，

不断提升公司发展质量。 

本次活动是否

涉及应当披露

的重大信息的

说明 

本次活动不涉及应当披露重大信息。 

注：公司严格遵守信息披露法律法规与投资者交流，如涉及公司战略规划等意向性目标，不

视为公司或管理层对公司业绩的保证或承诺，敬请广大投资者注意投资风险。 

 


